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110學年第1學期國立臺南高級商業職業學校 

前導學校「適性分組工作小組」第二次會議會議記錄 

會議時間 110 年 11 月 26 日下午十二時十分 

會議地點 明德樓 2樓 簡報室 

主持人 邱貴芬主任 紀錄 李雯倩 

出席人員 

黃耀寬校長、邱貴芬主任、許智淩組長、孫聖和主任、鄭舒尹主

任、胡照南老師、陳昭君老師、溫錚琤老師、高鳳珠老師、林永

春老師、李曖老師、楊筑晴老師、李雯倩小姐 

請假人員 無 
出(列)席人員：應出席人員 13名、實際出席 13名，0名請假 

壹、 工作報告： 

一、 110學年度第一學期第1次段考於110年10月13日至10月15日辦理完畢，高一數

學平均成績為67，數學適性分組班級：應一甲乙及廣一甲乙各班數學平均成績

及排名如下： 

班級 110-1複習考 名次 110-1-1 名次 

應一甲 69.6 4 71.4 4 

應一乙 60.3 12 62.9 12 

廣一甲 59.6 13 62.5 13 

廣一乙 61 11 57.2 16 

           應一甲的成績較好，其他三個班差不多。 

 

二、 承上依數學適性分組後之班級平均成績及排名如下。 

班級 110-1-1 名次 

應一甲 
64.2 12 

應一乙 
59.4 16 

應一丙 
84.2 1 

廣一甲 
57.6 17 

廣一乙 49.0 18 

廣一丙 71.2 7 
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適性分組抽出來的班（應一丙、廣一丙）與原班級比較，成績明顯高於其他班。

由於丙班是將數學成績好的同學抽出來，使得甲乙原班成績降低，是可預期的。 

 

三、 各數學適性分組班級學生第一次段考成績，如附件，請任課教師依學生學習成

績及課堂表現，適度提醒學生或與學生個別討論轉組申請以更能有效提升其數

學學習興趣或成果。 

適性分組後哈佛班的學生數學平均成績多有進步，就各班情況分別提出如下： 

 應一甲：留在原班級成績頂尖的學生有四位，請老師詢問有無意願轉哈佛

班？有意願者可提出申請。 

 應一乙：成績高於九十分以上的學生，於第二次段考後考慮是否轉哈佛班，

需學生提出申請，家長簽章同意。 

 應一丙：請老師詢問成績不盡理想的三位學生是否有意願回原班？不希望

因為強留在哈佛班影響其學習意願。 

 廣一甲：有一位學生此次段考成績是九十六分，請老師了解該生是否有轉

組意願。 

 廣一乙：無。 

 廣一丙：六位學生成績介於及格邊緣，請老師詢問意願是否回原班。 

每位學生皆有一次轉組的機會，請任課老師鼓勵合適的學生提出申請。 

  

貳、 臨時動議： 

一、委員訪視抽查學生心得反饋： 

1. 分組完回原班還要檢討同一份考卷，得花兩次時間做一樣的事情。 

2. 針對程度好的學生，學習內容可加深加廣，增加練習機會，還不錯。 

3. 學生適性分組，無論原班級或哈佛班，學習氛圍都更好。 

4. 哈佛班有兩位數學老師很棒，抽離出來到丙班上課時可學習難題，回原班級

時就是班上的小老師。 

二、廣設科學生是否降低轉哈佛班的成績標準？如八十分即可轉班。 

不同意，標準不一致對他科學生不公平。 

      三、如何強化學習動機？ 

          讓學生訂定目標加上良好、正向的練習。 

          可研擬獎勵辦法，因目前不是全校分組，詳細辦法需再討論。 

      四、適性分組可否從高一施行到高三？ 

          政策與經費若允許，當然希望能朝此方向實行。 
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      五、哈佛班教室建議離原班教室近一些，避免學生上課遲到。 

          目前僅選修教室二可以，之後會盡量安排離原班較近有空堂的教室。 

 

參、 散會：下次會議將於學期末前召開，日期未定。 
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活動/會議照片 

  

邱貴芬主任主持會議 教師討論適性分組成績變化 

  

教師討論執行困難 邱貴芬主任回應提問 

  

教師討論學生轉組申請 教師討論執行細節 

 

 

 




